

EL ANCORÁ.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 36 minutos, y se pone á las 7 horas y 31 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La Sangre de Nuestro Señor Jesu-
cristo.

El Purísimo Corazon de la Virgen María.

El Beato Gaspar Bono.

El martirio de san Jucundiano, mártir, en Africa; el cual fué sumergido en el mar por la fe de Jesucristo.

San Laureano, obispo de Sevilla y mártir, en territorio de Bourges en Francia; su cabeza fué después trasladada á Sevilla en España.

Los santos mártires Inocencio y Sebastia, con otros treinta, en Sirmio.

San Namfanion, mártir, y sus compañeros, en Madaura en Africa, á los cuales animó él al combate, y condujo á la corona del martirio.

CULTOS.—Mañana domingo.—En San Nicolas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez horas y la misa mayor con sermón por D. Mateo Garau. Por la tarde los actos de coro, el ejercicio del Corazon de María, procesion, *Te-Deum* y la reserva.

En el Hospital continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco, á las siete comunión general y después de las horas canónicas se cantará la misa mayor á toda orquesta, en la que predicará D. Antonio Cladera. Por la tarde vísperas, completas, maitines y laudes solemnes y la reserva.

En la Merced los humildes Esclavos del Santísimo Sacramento celebrarán su acostumbrada fiesta del *Corpus* con misa de comunión general á las siete y media, á las diez se expondrá S. D. M. y luégo se cantará tertia y la misa mayor por la música, predicando D. José Ordinas. A las cinco de la tarde los actos de coro, y á las siete y media meditacion, trisagio por la música, estacion, procesion y la reserva.

En Santa Cruz fiesta en honra del Santo Cristo; á las diez misa mayor con sermón por D. José Reus.

En San Jaime á las siete de la mañana el segundo día de novena del Corazon de Jesus y se celebrará la fiesta de S. Luis que todos los años dedican los clérigos jóvenes de dicha parroquia; á las diez misa mayor con sermón por D. Felipe Salas.

En San Miguel igual festividad, y predicará don Luis Palmer. A las siete y media de la tarde Trisagio con música.

En el Socorro los Asociados del Apostolado del Corazon de Jesus celebrarán fiesta en honra del Sagrado Corazon; á las siete comunión general, á las diez nona y misa mayor con sermón por don Miguel Maura. Por la tarde el ejercicio del Corazon de Jesus con sermón por D. Juan Ripoll.

En la Concepcion se celebrará la fiesta del Sagrado Corazon de Jesus; á las diez de la mañana habrá misa mayor con sermón por D. Mateo Rubí. A las siete y media de la tarde el último día de Triduo predicando D. Bernardo Vaquer, y después la reserva.

En las Miñonas fiesta del Santo Cristo de *San Nicolauet*; á las diez misa mayor con sermón por D. Juan Barceló.

En San Francisco á las cinco y media de la mañana empezará un devoto septenario en honra del Sagrado Corazon de Jesus.

En Montesión á las siete y media habrá comunión general para los Asociados al Sagrado Corazon de Jesus. Por la tarde á las siete y media el ejercicio de costumbre con exposicion del Santísimo y sermón que predicará el P. Miguel Guillem.

En Santa Eulalia á las seis de la tarde empezarán los siete domingos en honra de S. Luis.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

Lunes.—En el Hospital concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media; se

celebrará la fiesta que dedican á la Sangre preciosa de Jesucristo los enfermos del Hospital, los asilados de la Casa Misericordia y los Expósitos de la Inclusa; á las nueve y media horas y misa mayor cantada por el coro de niños de la Misericordia, con acompañamiento de armonium y orquesta: predicará D. Rafael Tous. Por la tarde vísperas, completas, maitines y laudes; y al anoecer tendrá lugar con música, un rato de meditacion, la estacion y la solemne reserva de S. D. M., precedida de procesion y *Te Deum*.

En San Francisco á las once y tres cuartos, al tiempo de una misa, empezará la novena del seráfico Dr. S. Buenaventura.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

SECCION EXTRANJERA.

LA GRAN CUESTION FRANCESA.

El 17 del mes actual precisábamos donde estaba la clave de la cuestion tan ardentemente agitada en el Parlamento francés.

No estaba absolutamente, al entender nuestro, en la mayor ó menor conveniencia para la república de expulsar á todos ó algunos príncipes acusados de conspirar contra la existencia de las instituciones vigentes, sino en la lucha ineludible de las dos repúblicas; la de represion ó la libre.

La política interior del ministerio Freycinet tiene mayor alcance del que los ciegos intereses personales le han sabido dar. La existencia de la república está pendiente de la aplicacion oportuna de su energía, no de que el conde de Paris resida en Suiza, Bélgica ó la Gran Bretaña, de que sus amigos puedan tener mayor ó menor abnegacion, y estén más ó menos decididos á contrapesar con las suyas las fuerzas morales y las influencias republicanas, sino de que los radicales y anarquistas gocen ó no del derecho de imponerse por sus violencias en el periodismo, las municipalidades y las Cámaras legislativas á los oportunistas, á los sectarios de la rígida doctrina de Thiers, quienes, hoy gobernantes en Paris, son explotadores á la vez de la sangre y los tesoros de Francia en el Annam y el Tong-kin.

Y por ser todo ello así, tuvo lugar la sorpresa causada con el misterioso juego de las bolas blancas y negras en el Senado, y ha sucedido tambien que lo mismo dentro que fuera de Francia, no se haya comprendido la verdad ni parádose miénten en los pormenores de que haremos breve mencion.

A saber:

Los dos oradores que el día 21 combatieron el proyecto de ley, ó sean Mr. Julio Simon y Mr. Luis Renault, prescindieron de toda suerte de argucias para ir directamente al fondo de las cosas y demostrar que la verdadera cuestion debatida era la de saber si la república caería ó no caería definitivamente en el radicalismo.

M. Julio Simon dijo á M. de Freycinet que había cometido una gran falta viendo con los ojos de la imaginacion en torno del conde de Paris un gobierno oculto que no existe, y no viendo en las Casas Consistoriales un gobierno real y efectivo que demuestra cada día mayor audacia y que sellamará mañana la *Commune*.

Por su parte M. Leon Renault dijo al concluir su discurso: «Se pretende que la lucha existe entre la república y la monarquía; esto es un error; la lucha está entre la república razonable y moderada y la república jacobina.»

Sí, pues existe ya ó ha de existir otra lucha; si en los campamentos de los beligerantes franceses no han de flotar en definitiva más pendones que el tricolor de la monarquía y el rojo de la república, desde el presente es cuando se podrá asentar.

El acto del conde de Paris, anunciado el viérnes anterior por un telegrama de Lóndres, apareció realzado más tarde.

Se había hablado de una protesta que, en el primer momento nos pareció muy correcta, aunque inocente. Y, como después se ha visto, era parte de un manifiesto, especie de bomba disparada para anunciar la apertura de una funcion de fuegos, que tens dremos ocasion de ir apreciando, á medida de que las piezas del artificio se quemen en el órden regular del programa.

Con lo cual queremos decir que la sociedad, la europea, muy especialmente, fijará su atencion desde ahora en eseruidoso y conmovedor acontecimiento, que, por serlo tanto, arrebató su reposo á nuestro agosto vecino el de Portugal, poniéndole en camino de Inglaterra y Alemania, á fin de asegurarse contra los accidentes de incendio, y producirá no menores trastornos en otros concurrentes al espectáculo, comprometidos igualmente por la accion de nuevos elementos que hemos de creer se combinen para decidir en este dilema: la restauracion de la monarquía tradicional, con sus principios modernos y sus instituciones (palabras del príncipe), ó la continuacion de la república, tal cual la engendró con su honestidad y oportunismo aquel Thiers de tan buena memoria para los vencidos en Sedan y Paris.

Y en tal supuesto, habiéndose abandonado, como parece, aquella horrible fantasía de aspirar el conde de Paris á su apoteosis sobre las cabezas de guillotinos, á que en la Cámara aludían los respetables diputados Peyrat y Michelin, repasemos lo que á propósito del acto del pretendiente monárquico escribe el órgano ministerial más autorizado en la prensa diaria, *Le Temps*, porque en su palabra templada hemos de poder inspirarnos para juzgar de lo porvenir.

El periódico francés, establecidos unos preliminares que caracterizan la actitud del príncipe, fija de este modo la situacion.

Tiene la república en favor suyo el derecho y el hecho, pero se encuentra cara á cara con otro régimen que la quiere reemplazar, llamándose el único á propósito para reducir á los hombres del desórden, para asegurar la libertad política y religiosa, realizar la autoridad, rehacer la fortuna pública, dar á nuestra sociedad democrática un gobierno fuerte, franco para todos, superior á los partidos y cuya estabilidad sera para Europa una prenda de paz durable.

Y de esta manera, resumidas las afirmaciones del manifiesto, que nada de particular ni de original tiene. en concepto del gran diario de Paris, que es el programa de cualquier partido, aspirante á gobernar un pueblo sensato, que, si bien por composición propuesto por el conde de Paris, no es, en una palabra, más que el ideal de todo el mundo y el que persigue la república al igual de la monarquía, continúa de este modo:

«Después de ocho revoluciones ó golpes de Estado, en ménos de un siglo, y de cuarenta años de sufragio universal, sólo en nuestra época y en nuestro país, es imposible á la monarquía la realizacion de lo que se propone, porque ella es incapaz de vivir.

Pero la república, que es capaz de vivir, ¿será impotente para realizar el ideal?

Afirmarlo así los pretendientes; mas, tócanos á nosotros el desmentirlo reflexionando que todo el activo de ellos lo constituye nuestro pasivo, que ellos son beneficiados obligados y titulares de nuestras faltas y errores, de nuestras debilidades y violencias. El día que la coalicion de los descontentos sea mayoría, estarán muy próximos á poner la mano sobre el país.

El partido republicano tiene, por tanto, que ejercer ménos vigilancia sobre aquellos que sobre sí mismo, y los republicanos que desaconsejaban ese proceder se felicitarán de que nos imponga hoy la política sabia, firme y previsora que habría hecho supérflua la expulsion y que ahora la expulsion hace más que nunca necesaria.»

No ha lugar á incertidumbres respecto á la actitud de todos, después del manifiesto Orleans.

La organizacion y los aprestos de ambos lados

para batallar son de rigor y los vemos comenzados de hecho.

Si los republicanos, desunidos por el temor de la represión republicana, aconsejada esta, en sentir de muchas, por el gran rector de la política europea, se entregan á los crímenes del terror (no habiendo medios de conciliación ni aquietamiento entre gubernamentales y discolos), la marcha de avance se facilitará al conde pretendiente.

En otro caso, volveremos á pensar en evoluciones verosímiles cuando presiden la república hombres como Grevy y Freycinet.

LA CUESTION DE MARRUECOS.

Que existe una cuestion de Marruecos es indudable, puesto que cuatro ó cinco de las grandes potencias europeas abrigan respecto á este país proyectos más ó menos ambiciosos. Planteado el problema por todas, es claro que todas han de querer resolverlo ó por la diplomacia ó por las armas.

Hace un siglo las cosas de Marruecos eran de la exclusiva incumbencia de España: Hace treinta años hallábanse interesadas en ellas dos naciones más, Inglaterra y Francia: hoy Europa entera dispondrá en ellas y resolverá en definitiva, como dispone y resuelve en las de Turquía.

Saltan á la vista las consecuencias de esta complicación: fuimos árbitros únicos de la suerte del imperio africano; pasamos luego á la categoría de comparsas de Francia y de Inglaterra, pues desde el momento en que estas naciones tomaron cartas en el asunto, desempeñaron como más fuertes el papel principal, y por último, habiéndonos condenado en virtud de la más absurda de las políticas á la unidad, hemos puesto el pleito en manos de toda Europa, lo que equivale á decir que le hemos perdido.

Nuestros gobiernos han cifrado todos sus esfuerzos en borrar hasta el nombre de España de la memoria de los marroquíes. Despues de la guerra de 1860, una compañía española emprendió la explotación de los alcornoques de Tetuan con un éxito extraordinario: el gobierno marroquí prohibió la explotación, y la diplomacia española no protestó. En la misma población vivían muchos españoles que se dedicaban á la cría del ganado de cerda y salazon de sus carnes, habiendo tomado esa industria incremento grandísimo: nuestra legación en Tánger intervino... para hacer que se mataran los cerdos y prohibió á los españoles la cría de ganados. En 1875, D. Antonio Baeza intentó abrir al comercio de España la costa del Sur y del Sahara, dando al gobierno participación en los beneficios, y sin más auxilio que la autorización de enarbolar la bandera española; le fué negada la autorización y toda otra especie de apoyo. Años ántes, los señores Puyana, Butler y Silva, negociaron con el jeque Ben-Beiruck un tratado en virtud del cual todo el comercio del Sur quedaba abierto para España y sometida la costa á nuestro protectorado: el gobierno declaró que aquellos planes eran contrarios á los intereses políticos y comerciales de España (textual), por lo que el desairado Ben-Beiruck encerró á los desgraciados españoles en las mazmorras de Glimmim, donde permanecieron cautivos muchos años. Poco despues se establecieron en la misma costa los ingleses, sin pedir á nadie permiso, y hoy tienen allí una factoría (cabo Yuby) con honores de fortaleza.

Un hecho recientísimo ha venido á probar que tenemos en Marruecos enemigos muy poderosos, y, cosa extraña, mejor enterados de lo que en España se proyecta que los mismos españoles. El hecho á que me refiero es bastante grave y demasiado delicado, tanto, que si ya no se hubiera hecho público, guardárame yo de hacerlo. Pero un periódico de gran circulación ha dado cuenta de él y no hay inconveniente en repetirlo: la caseta con todo el material de la expedición española al Sus ha sido destruida, no por los naturales, sino por verdaderos marroquíes. Prueba esto que el gobierno del sultan estaba mal informado por quien tiene interés en desacreditarnos á sus ojos de los fines puramente científicos de nuestra expedición; que su poder en el Sus no alcanza para ejercer la policía del país como ha declarado ya, pero basta en cambio para ejercer actos de hostilidad contra una nación amiga; que hay en el imperio quien con mejores ó peores trazas le aconseja contra nosotros; y por último, que lo que jamas se hubiera atrevido á intentar el gobierno de Fez con el último súbdito inglés ó alemán, acaba de hacerlo con una misión científica española.

Apesar de esto, el gobierno persiste en su error. Acaba de regresar de Marruecos el súbdito español D. Miguel Ortiz y Fernández, el cual se propone instalar en Tetuan una oficina de farmacia y laboratorio químico, é implantar en aquella ciudad diversas industrias para la exportación de productos. La localidad se presta á ello admirablemente; pero el Sr. Ortiz y Fernández va á tener que naturalizarse súbdito inglés para emprender estas industrias,

porque empiezan á surgir los acostumbrados obstáculos. Al mismo tiempo, los géneros, frutos y efectos, cualquiera que sea su origen, procedentes de los puertos españoles de Marruecos, se consideran para el pago de derechos de introducción en la Península é islas Baleares como si fueran extranjeros, á pesar del artículo 185 de las Ordenanzas de Aduanas, que ordena sean admitidas con franquicia. Sujetas á semejante régimen, Ceuta y Melilla viven en la miseria y no pueden ser focos de cultura y de influencia española, como debieran.

Entre tanto, la opinión pública europea se subleva contra el aislamiento de Marruecos. De todas partes se pide el fin del *statu quo*. «La cuestion de Marruecos está planteada y es preciso resolverla», dice Mr. Castonnet des Foses en un artículo recientemente publicado por la «Revue de l'Afrique française.» El año 85 ha sido de importancia decisiva para dicho país. Todo indica la proximidad de un cambio en su existencia. En Diciembre de 1884 la «Revue des Deux Mondes» pedía la rectificación de la frontera argelino marroquí.

El periódico inglés «The-Standard», decía que Marruecos soñaba con la anexión del Sahara, manejos evidentes de la corte inglesa, respondiendo á la ocupación de la costa del desierto por España. Poco despues partía de Fez una embajada que visitó Roma y Paris. Tánger se transforma y de marroquí se hace europea. Posee grandes y cómodas fondas, magníficos almacenes, sucursales de Bancos importantes, un Círculo artístico y muchas villas de recreo en los alrededores. La prensa berlinesa sigue atentamente la marcha de los acontecimientos en los Estados del sultan. Al estallar la cuestion de las Carolinas, díjose que Alemania buscaba con todo aquel ruido una estación naval en las Chafarinas. El rumor era algo antiguo, pero su persistencia le da carácter de exactitud.

SECCION NACIONAL.

MERCADOS DE VINOS.

El estado del viñedo ha mejorado mucho con la vuelta del tiempo propio de la estación que atravesamos, y si así sigue una ó dos semanas más, la florecencia pasará sin quebrantos de importancia.

La próxima vendimia se anuncia buena cuando ménos; pero la lozanía y abundante muestra que en general ostenta la vid no pueden dar las esperanzas de ántes en las Riojas, Navarra, Aragon, Cataluña, y otras comarcas, por los serios temores que inspira el mildew, cuyo terrible hongo ha reaparecido ya en no pocos pueblos de la cuenca del Ebro, así como en Galicia y otras regiones.

En medio de tal desgracia, tenemos la fortuna de contar con un remedio seguro, económico y de fácil aplicación, la mezcla de cal y sulfato de cobre, remedio que ha salvado las dos últimas cosechas en la Gironda, y que tanto por esto como por su completa inocuidad es recomendado con entusiasmo por el eminente Pasteur y otros muchos sabios de Francia, por el Instituto Agrícola catalán de San Isidro, y por las diputaciones de Logroño, Alava y Navarra, despues de concienzudo estudio de tan capital problema.

El tratamiento Millardet se generaliza en todas estas comarcas, y son ya varios los grandes propietarios que á esta fecha llevan rociadas con la salvadora mezcla más de doscientas mil vides, sin que ni las plantas ni los encargados de la aspersion hayan sufrido el más leve trastorno en su organismo. En cambio las manchas características del mildew han desaparecido de las hojas, y los viñedos tratados se distinguen ya desde lejos de los no tratados, por su mayor desarrollo y hermoso verdor. Vaya tomando nota «La Correspondencia de España» de todos estos efectos que en las personas y en las vides está produciendo la mezcla de cal y sulfato de cobre, para que sobre asuntos de tantísima trascendencia para la principal riqueza de España no lance sueltos que puedan sembrar la duda y la alarma entre los muchos propietarios que, atentos á consejos de sus Diputaciones, han hecho acopio de sulfato de cobre para defender sus cosechas del mildew.

El mercado de vinos sigue inactivo, tanto por ser en general muy limitada la existencia de caldos de exportación, como por los altos precios que exigen los afortunados tenedores, las clases defectuosas y las de poco color han sufrido alguna depreciación en ciertas bodegas.

Hé aquí los precios y ventas que registran nuestros celosos corresponsales:

Riojas.—Como el año pasado puede decirse no hubo vendimia en estas comarcas por los extragos que causó el mildew, el mercado carece de interés en esta campaña, y lo único que preocupa y absorbe por completo la atención de los propietarios es el estudio y aplicación del tratamiento Millardet para que no se repita el tremendo desastre de 1885, por

el que perdieron las Riojas, según nuestros cálculos, más de 30 millones de pesetas.

En San Vicente se han ajustado partidas para Bisviesca y otros pueblos del interior á 7 y 7'50 reales la cántara (16,04 litros.)

Los conocidos comerciantes señores Blondeau y Boissot han contratado algunos miles de cántaras en la bodega de Haro, fluctuando los precios entre 5 y 8 rs.

En Alesanco se ofrece á 6, y en Navarrete á 5.

Despues de prolongada calma se ha extraído de San Ansensio una partida al precio de 5 rs. la cántara.

Los propietarios riojanos, al ver el brebaje que han elaborado, están arrepentidos de haber vendido, pues ascienden á más los gastos de la recolección que el producto del caldo obtenido.

Navarra.—La paralización es general en esta provincia, por cuyo motivo los precios han bajado. Olite ofrece sus caldos á tipos arreglados; pero ni aún así se anima la demanda.

Para Guipúzcoa se ha operado en Puente la Reina sobre la base de 11 y 12 rs. el cántaro de 11'77 litros.

En Dicastillo rigen los precios de 8 á 10, y en Estella los de 11 á 12.

En Cintruénico se trabaja en pequeña escala de 10 á 17 rs.

En Morentin se han hecho varias cubas de 12 á 16.

De Murchante se nos da como más general el límite de 18 reales cántaro.

En Mañeru se reciben pocos pedidos; pero como la existencia es corta, basta el movimiento que se advierte para que dicha bodega pueda quedar agotada ántes de la próxima vendimia.

Cataluña.—En la plaza de Barcelona se trabaja bien poco con destino á Cuba y el Sur de América, pero á pesar de esto los precios más tienden á subir que á bajar, por lo muy reducida que se encuentra la existencia propia para la exportación. Los vinos preparados para embarque se cotizan como sigue; para el Rio de la Plata, de 45 á 50 duros la pipa catalana; para la Habana, de 38 á 40; para el Brasil sin operaciones.

Las expediciones por el puerto de Tarragona siguen ofreciendo poquísima importancia; pero también en esta plaza están firmes los precios de los caldos bien conservados. Hé aquí los que rigen: tinto dulce del Priorato, á 78 pesetas la carga de 121,60 litros: idem seco, de igual comarca, á 70; bajo Priorato, á 62; del Campo, á 35; de Vendrolí, á 41; de Montblanch, de 20 á 25; de Requena de 40 á 45.

En Valls se cotiza como sigue: tintos de primera á 30 pesetas la carga; de igual color de segunda, á 20; blancos de primera, á 20; idem de segunda á 13.

Valencia y Murcia.—Las bodegas del Rio de Mijares (Castellón) según nos dicen de Montenejos, se han visto favorecidas con las visitas de muchos negociantes, quienes han hecho importantísimos acopios á los precios de 10 á 11'75 reales el cántaro de 11'27 litros; así es que despues de esas ventas toca á su término la campaña por falta de existencias.

En cambio, en Pedralva (Valencia) se ha paralizado la extracción; pero esto no obsta para que acusen firmeza los siguientes precios: vinos de primera, de 60 á 65 duros la bota de 61 cántaros; de segunda, de 50 á 54; caldos picados, de 40 á 42.

En Sagunto se detalla de 14 á 18 rs. decálitro.

En Chiva y Caste de 12 á 14.

En Albaida y su valle de 4 á 7.

En Montaverner se ofrece de 6'50 á 7.

En Requena quedan ya pocas partidas disponibles, y rigen los precios de 14 á 20 rs. la arroba según la calidad.

En Tarragona (Albacete) gran calma y deseos de vender, pagándose la arroba de 17 á 18.

De Yecla, Villena y otros puntos de Murcia y Alicante, nos participan que ya han comenzado los negocios sobre cepas. Del primero de dichos pueblos nos consta se han entregado cantidades á cuenta de la próxima cosecha sobre la base de 8 y aun más reales arroba de uvas, pero estos precios no pueden todavía registrarse como corrientes. En Villena se ha contratado también á 8 reales la arroba de fruto de la próxima vendimia.

(De la Crónica de Vinos y Cereales.)

CORREO DE HOY.

MADRID 28 DE JUNIO.

El Consejo de ministros terminó despues de las ocho de la noche de ayer, habiéndose ocupado los consejeros responsables de asuntos de carácter general y de interés político palpante.

El ministro de la Gobernación sometió á la aprobación de sus compañeros dos proyectos de ley que envuelven un pensamiento político; uno sobre la reforma de la ley provincial, y otro modificando la de

asociaciones, dándole mayor espíritu democrático que la vigente.

— La expedición que pasó ayer de Madrid á Aranjuez á presenciar la corrida de toros, produjo bastantes disgustos.

A 30 ascendió el número de los detenidos en la Casa-Ayuntamiento, á 6 el de heridos graves y á más de 20 el de heridos leves y contusos.

En mas de una ocasión no tuvo resultado la intervención pacífica de la guardia civil y de orden público, teniendo que apelar á otras más contundentes y viéndose los sables á cada momento por el aire.

Se calculan en unas 8.000 las personas que salieron de Madrid en los trenes extraordinarios.

El gobernador había dispuesto que 50 guardias de orden público fuesen á Aranjuez á sostener el orden, como tambien 20 parejas de la guardia civil.

Un guardia, al terminarse la corrida, fué arrojado del caballo, afortunadamente sin consecuencias: el caballo partió desbocado por entre la multitud que salía del circo taurino, ocasionando muchos sustos.

PARTES TELEGRÁFICOS

Valparaiso 12 de junio.—Anoche se dejó sentir aquí un ventarrón del Norte acompañado de fuerte marejada que ocasionó varios naufragios. La barca chilena *Pondichery* y el vapor *Guaycuru*, de la misma nacionalidad, perdieron las anclas: la primera chocó con varios buques y se fué sobre la playa, perdiéndose por completo con trece personas, entre ellas el capitán, su esposa y tres niños, y el primer oficial. El *Guaycuru* se fué tambien sobre tierra, pero tuvo la suerte de varar sin quebranto para el casco, y es probable que sea puesto á flote sin avería mayor. La marejada le barrió las obras de cubierta.

GACETILLA LOCAL.

LA FIESTA DEL CORAZON DE JESUS.

Espléndida y suntuosa, más de lo que era de esperar, ha sido este año con motivo de celebrarse al mismo tiempo el segundo centenario del culto público del déifico Corazon.

Han llamado la atención de todos los moradores de la ciudad los solemnes cultos que se han verificado en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión dirigidos por los esclarecidos hijos de San Ignacio de Loyola, que tanto se afanan en el desarrollo de la Congregación del Sagrado Corazon de Jesús en esta Isla.

En el oficio divino se cantó por un nutrido coro la magnífica y religiosa partitura del maestro Diestch, bajo la dirección de la batuta del inteligente profesor D. José Capó; y en el ofertorio predicó el Rdo. P. Miguel Guillem, quien á grandes rasgos expuso los triunfos y el inflamable amor del Sagrado Corazon de Jesús. El auditorio llenaba de hote en bote aquel vasto templo. Por la noche se cantó con orquesta el Trisagio de los Serafines, música de D. Bartolomé Torres, y después se verificó por el interior de la iglesia la procesion de las cinco visitas, y luego la reserva de S. D. M.

El decorado del mencionado templo, tanto en el interior como en el exterior; ofrecía majestuoso efecto por la belleza de los adornos, profusion de luces y hermosura de grandes ramos compuestos de lozanas flores que formaban elegantes y caprichosos juegos.

La iluminacion de anoche fué mucha más que la del día anterior. Trabajo prolijo sería reseñar cada una de las fachadas que llamaba la atención ademas de los altares erigidos en los portales de las iglesias, Casa-residencia de los Padres de la Compañía de Jesús, Crianza, Real Colegio de la Pureza, Sapiencia, Círculo de Obreros Católicos y otros muchos edificios de familias distinguidas, por su nobleza y por sus sentimientos religiosos.

Tambien podríamos consignar que en algunos barrios se distinguían varias casas con una sola luz, habitadas por familias pobres, pero verdaderas amantes del Corazon de Jesús, y por lo tanto se asociaban á aquella demostración de católicos sinceros.

La iluminacion se extendió en el Arrabal de Santa Catalina, dando de este modo sus moradores una prueba de fe y de arraigado catolicismo.

Por todas las calles se paseaban muchísimas personas y en sus semblantes se veía la satisfacción del más puro regocijo que inundaba sus corazones.

El Corazon de Jesús ha triunfado en la ciudad de Palma de Mallorca del indiferentismo de que muchos blasonan.

La totalidad de los mallorquines son Católicos, Apostólicos, Romanos; enmudezcan pues los que opinan lo contrario.

¡Gloria á los Mallorquines que de una manera tan espléndida han honrado el Sacratísimo Corazon de Jesús!

AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

EN EL SEGUNDO CENTENARIO DE SU CULTO PÚBLICO.

Soneto.

Divino Corazon, divino amante,
Consuelo de aquella alma que afigida
Se postra á tu presencia conmovida,
Llorosa, penitente y suplicante.

Tú que ves á este pueblo que anhelante
De tu amor y tu gloria, que es su vida,
Hoy acude con alma arrepentida
Prometiéndote servirte más constante:

No le niegues tu amparo y proteccion;
Atiende al que con súplica ferviente
Te pide muy de veras el perdon.

No desprecies, Señor, su contricion,
Atiende que es tu pueblo, y tan creyente,
Que sólo de ti espera compasion.

Un devoto.

Nuestro apreciado amigo D. Juan Miguel Sureda y Verí ha tenido la bondad de honrarnos con la carta que á continuación transcribimos. Al dedicar breves líneas en nuestra crónica local al nuevo retablo erigido en San Jaime, apuntamos algunos lunares sin otro objeto que el de avalorar nuestros justos elogios y hacer que no pareciesen amaneradas lisonjas. Como en nuestra incompetencia, ingenuamente reconocida, el juicio que emitiamos no podía tener más valor que el de la *impresion* producida por una obra artística en quien no puede aspirar ni siquiera al título de aficionado, nos ha sorprendido agradablemente el honor que dispensa á nuestras observaciones el inteligente y erudito proyectista, y nos causa verdadera satisfaccion ver que está conforme con nuestras indicaciones en todos los puntos ménos en el de la profusion de adornos. Cuestión delicada, de alto y trascendental criterio artístico, que nosotros no nos creemos llamados á resolver, sino que debemos dejarla íntegra para quien con luces suficientes quiera ventilarla aduciendo y depurando los ejemplares, las razones y las leyes que sospechamos militan en apoyo de entrambos pareceres.

Por nuestra parte nos creemos dichosos en poder poner hoy al lado de nuestras impresiones desautorizadas los valiosos *datos* de tan ilustrado amigo.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy Sr. mio y de toda mi consideracion: al leer en el diario que V. dirige las inmerecidas frases que dedica al humilde proyectista que estas líneas suscribe, no pude ménos de sentir en el interior de mi corazon el agradecimiento más sincero por los inmerecidos elogios y desinteresados consejos que el articulista me prodiga en la descripción del nuevo retablo erigido en S. Jaime y dedicado al Sagrado Corazon de Jesús.

Hubiera probablemente ocultado mi nombre como el de director de dicha obra; si no me cupiera el recelo de que pudiese achacarse á otra persona el indicado proyecto, dados los múltiples defectos que en el mismo ha notado el citado articulista.

He de hacer presente, no obstante, como aclaración á las equivocaciones que aquel acusa, que, si resultan equivocadas las medidas, débese á que la rasgada claraboya se ha dejado en la parte interior cerca de un metro más alta que en la exterior; todo lo contrario de lo proyectado en un principio. Cuyo defecto, al igual de los que resaltan en los símbolos de los Evangelistas, pintados en el fondo de la Mesa, no dudo serán muy pronto corregidos por quien corresponde.

Cuanto á la colocacion de la Efigie de S. José en el dicho retablo, fueron exigencias á las que confieso no debía acceder cuando acepté el encargo del proyecto, únicamente en el humilde sentido de mero aficionado.

Respecto á la profusion de calados, pináculos etcétera, etc., que en diminutas formas observa el articulista, he de decirle tan solo, en cuanto á lo primero, que dediqué unos momentos al estudio de los que adornan la Catedral y el trasaltar de la Seo, y por lo que hace á lo segundo, al reducido cuanto afligianado retablo que todavía existe en la Devota de Sta. Ana de Alcúdia, y en ambos conceptos, en los pocos restos que aún nos quedan de la buena época del ojal en nuestro país, y se convencerá de lo injusto de su observacion tocante á la riqueza de detalles, tan usada en aquellos tiempos para el inmediato adorno de retablos y altares, y cuya tradicion, al ménos por lo que hace á los primeros, se remonta hasta los primitivos *arcosolia* de las mismas catacumbas. Muy diferente por cierto de lo que hoy sucede con el empeinado cuanto desnudo neogótico, el cual, como inspirado por la fantasía más bien que por el misticismo, todo me lo convierte en románticas portaladas escaseando no pocas veces las delicadas flores que solían esparcir por los templos góticos los modestos *imaginaires*, no sin reunir las en escogido ramillete sobre el Ara Santa, ani-

mados sin duda del mismo espíritu con que S. Paulino, hablando de los templos, exortaba:

*Ferte Deo, pueri, laudem, pia solvite vota;
Spargite flore solum, protexite limina sertis,
Purpureum ver spiret hiems, sit florens annus,
Ante diem, sancto cedat natura diei.*

Confieso finalmente que nunca me ha parecido casual el que en nuestros templos ojivales, antes de venir á extremar sus partes y alterar su conjunto los abrojos y hojarasca del llamado renacimiento, observemos como por más que fuesen sus líneas erguidas y verticales como tendiendo todas hácia la Jerusalem celeste, acontece frecuentemente todo lo contrario al llegar al retablo terminado en línea más ó ménos horizontal por una trabajada filigrana ó por una simple pulsera, trocando en galanura lo que pierde en proporciones, como para concentrarse é indicar reverente aquel altar santo sobre el que, á menudo, reside velado todo un paraíso.

Agradeceré á V. Sr. Director se sirva publicar en su digno periódico las líneas que anteceden por cuyo favor anticipa á V. las gracias. S. S. S.—Q. B. S. M.—Juan Miguel Sureda y Verí.
Palma 2 de julio de 1886.

Desde el día 1.º del corriente mes han variado las tarifas para telegramas internacionales dejándose de percibir ademas la sobretasa de 5 palabras en cada despacho. Esta importante modificación en el sistema de tasación y otras no ménos interesantes están en vigor en virtud del convenio telegráfico internacional de San Petersburgo revisado en las conferencias de Berlín últimamente celebradas. No es posible á EL ANCORÁ, ni tiene grande interés para el público, la inserción de todas, ni siquiera de las más principales. Pero creemos que se verá con gusto la publicación de las siguientes noticias que se nos ha facilitado para conocimiento y gobierno de los expedidores.

Las tasas por palabra *pura y simple* por la vía mas barata son:

Para Alemania	0'28 pts.
Para Austria Hungría	0'32 »
Para Bélgica	0'245 »
Para Dinamarca	0'365 »
Para Gran Bretaña	0'45 »
Para Italia	0'34 »
Para Noruega	0'48 »
Para Rusia	0'61 »
Para Suecia	0'245 »

Las tarifas de Francia, Argelia, Portugal y Gibraltar no han sufrido alteracion.

En los despachos para América, las tasas han quedado reducidas, por cada palabra pura

Habana	3'2125 pts.
Cienfuegos	4'1625 »
Puerto Rico	11'6625 »
Newyorck	1'0125 »

Para asegurar la trasmision sin errores, de los telegramas, conviene pedir la colacion á cuyo efecto se escribirá antes de la dirección la palabra «collationement» ó «T. C.» cuya tasa suplementaria para esta repetición se ha reducido á la *cuarta parte del importe del telegrama*.

A consecuencia de haber salido de Barcelona á las seis y media de ayer tarde, efecto de la lluvia que hizo suspender el embarque, hasta las ocho de la mañana de hoy, no ha llegado de aquel puerto el vapor-correo *Mallorca*.

Ha sido portador de la correspondencia, 110 pasajeros, la mayor parte licenciados de la quinta del 83, y carga general.

A bordo del vapor *Mallorca* ha venido esta mañana el abogado D. Joaquin Pastor y Villalonga; y el joven literato D. Antonio M.ª Peña. Tambien han venido varios estudiantes.

En el vapor-correo de Filipinas *Isla de Mindanao*, que zarpó anteayer jueves de Barcelona para Manila, se embarcaron 17 misioneros dominicos, procedentes del Colegio de Santo Tomas de Avila, que pasan al referido archipiélago, con objeto de desempeñar su evangélica mision en Joló y las Carolinas.

Ayer fondearon en este puerto la balandra *San Pelegrin*, patron D. José Albertí, procedente de Barcelona, con efectos; el pailebot *Catalina*, patron D. Rafael Roca, de Barcelona, con carga; el laúd *Isabel*, patron D. Tomas Roca, de San Carlos, con 1 pasajero y patatas; y el laúd *Concepcion*, patron D. Pedro Alemañy, de Marsella, con efectos.

Se despacharon el laúd *Marieta*, patron D. Manuel Piñana, para Tortosa, con efectos; y la balandra *Margarita*, patron D. Jaime Bosch, para Andraitx, con lastre.

Estos días ha salido para París, con una de sus hijas, el Sr. D. Emilio Pou, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos y jefe de Obras Públicas en esta provincia.

SECCION DE ANUNCIOS

ESTABLECIMIENTO MONTANER SINDICATO, 2 á 10.

Durante el mes de Julio

GRAN REBAJA DE PRECIOS POR FINAL DE TEMPORADA EN GÉNEROS DE NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

Trajes confeccionados á la medida desde **VEINTE PESETAS.**

SINDICATO, 2 Á 10.

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANQUÈ

36.---OPON COLOM---36.



Para Puerto-Rico y la Habana con escalas en Mayagüez, Ponce, Matanzas y Cienfuegos.

saldrá á mediados de Julio el veloz vapor

HERNAN CORTÉS,

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
Para pasajes, fletes y demas informes dirigirse á los Sres. Sans y Pierrar, Conquistador, 7.

NOTA.—Si se reune carga suficiente hará escala en Palma

VAPORES CORREOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

(Antes A. Lopez y C.ª)

Salidas del puerto de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para Puerto-Rico y Habana.

Los que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Giraba y Nuevitas.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas 5. 8—8

PERICÁS Y C.ª FÁBRICA DE SACOS DE YUTE Y CUERDAS DE PITA

(ABACÁ DE MÉJICO)

para la Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina.

Precios de los sacos para trigo á Rv. 275 uno.

Id. de las cuerdas. . . . á Rv. 1750 libra.

Rebaja segun la importancia del pedido.

Ventas al por mayor y menor

en la calle de los Olmos 96

ex-fábrica de Papel.—Palma de Mallorca.

AL PÚBLICO.

El despacho del corredor D. José Sureda se ha trasladado: Escursach 3, junto á la reja de la Sucursal del Banco de España.

10—15



D.ª CONCEPCION PONT Y OLIVER

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su hermana, hermano político, sobrinos, primos y demas parientes de la finada, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral, que en sufragio de su alma se celebrará el lunes, 3 del corriente, en la Capilla del Real Palacio, á las once de la mañana.

*El duelo se despide en la iglesia.
No se invita particularmente.
No se recibe en la casa mortuoria.*

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2, á las 9'30 m.

Se ha ultimado el proyecto de ley sobre el Crédito agrícola. Se consideran beneficiosos tales establecimientos y se previene que dediquen la mitad de capital á préstamo con destino á la agricultura, pudiéndose emitir obligaciones. Los registros del Crédito agrícola se llevarán por los Juzgados municipales.

Madrid 2, á las 9'45 m.

El proyecto de expropiacion forzosa dispone que se han de hacer tasaciones, y las hará el juez sirviendo de base la cuota de la contribucion, evitándose abusos y efectuar con mayor rapidez la tramitacion.

Madrid 2, á las 11'45 m.

Llegó á Roma el príncipe Bonaparte. La córte italiana trabaja para que abdique sus derechos á la corona de Francia en favor de su hijo Víctor. La agitacion toma alarmantes proporciones.

El cólera ha bajado hácia el Adriático.

Madrid 2, á las 12'45 t.

Se ha verificado en la capilla de Palacio el acto solemne de la entrega de la Rosa de oro por el Nuncio. Han asistido los diplomáticos y damas de la grandeza. No han asistido los infantes Doña Eulalia y D. Antonio, ni los señores Sagasta y Montero Rios.

Madrid 2, á las 10'30 n.

Los republicanos de la coalicion reprochan el discurso del Sr. Castelar, considerándolo benévolo á la monarquía, y que casi se puede identificarlo con la politica del gobierno.

Interior: 59'35.

Madrid 2, á las 10'45 n.

El Correo aplaude la declaracion del Sr. Castelar, quien se halla más léjos de los revolucionarios que del Gobierno.

La prensa liberal aplaude la mesura del Sr. Castelar, justificando sus sentimientos republicanos y su benevolencia para con el Gobierno.

Madrid 2, á las 11 n.

El Ministro de la Gobernacion contestó al Sr. Castelar, lamentándose de que la indisposicion del Sr. Sagasta le obligase á hacerlo. Sintetizó el discurso del Sr. Castelar diciendo que está de acuerdo con los propósitos del Gobierno, salvo algunas diferencias de todos conocidas. «Todo por la paz y para la libertad. Todo por la libertad y para la paz.» (Muestras de aprobacion.)

Madrid 2, á las 11'11 n.

El Ministro de la Gobernacion elogiando al Sr. Castelar, combatió los procedimientos de fuerza, sostuvo que la regencia es la continuacion de la monarquía, cuando regencias fueron fecundas en bienes para la pátria, ofrecieron amplias libertades, respetando siempre el orden.

ULTIMAS COTIZACIONES.

	Dinero.
PALMA.	
Crédio Balear.	86'75
Cambio Mallorca.	56'25
Ferro-carriles de Mallorca.	56'00
Alumbrado por Gas.	104'50
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	87'40
Ferro-carriles del Norte.	69'50
4 p ^o interior perpetuo.	59'62
4 p ^o exterior perpetuo.	60'27
MADRID.	
Banco de España.	00'00
4 p ^o interior perpetuo.	60'27
4 p ^o amortizable.	75'70
Billetes hipotecarios de Cuba.	91'30
PARIS.	
4 p ^o Español. fin corriente.	60'18.

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos.	ptas. 1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 24 1/4 reales.	100'00 c. cada mil.

TIPOGRAFIA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.